



SIN "LLORAR" POR EL CALOR DE CU

El preparador físico del América, Giber Becerra, confía en su trabajo y no pone pretextos. **B1**

Estancias tienen a 94% de usuarios satisfechos

- Ven mejorías de los menores en lenguaje y habilidades sociales
- Gobierno encuentra corrupción, sobornos y niños fantasma

PERLA MIRANDA, HORACIO JIMÉNEZ Y ALEJANDRA CANCHOLA —nacion@eluniversal.com.mx

A una década de la puesta en marcha del Programa de Estancias Infantiles para Apoyar a Madres Trabajadoras, 94% de los beneficiarios consideran que contribuye a mejorar su calidad de vida porque pueden mantener un empleo y acceder a servicios para el cuidado y desarrollo de sus hijos.

El 96.5% de los usuarios dijeron que sus hijos tuvieron un impacto positivo en el desarrollo del lenguaje, 96% observaron una mejoría en sus habilidades sociales y 98% detectaron un avance en el desarrollo motor, de acuerdo con un análisis del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social, del periodo 2017 y 2018.

Sin embargo, la Secretaría del Bienestar dio a conocer a diputados federales que se redujo el presupuesto para ese proyecto porque detectaron que se asignaron estancias a familiares y personas cercanas a funcionarios públicos.

Además, encontraron redes en las que una misma persona operaba varias guarderías, cobros indebidos para recibir y aprobar listas de ingreso, beneficiarios que no formaban parte de la población objetivo y que se pagaban subsidios por niños fantasma, los cuales no existían o no asistían a las estancias.

El recorte por 2 mil 28 millones 643 mil 194 pesos al plan, que equivale a 50% de lo que recibió en 2018, afectará a 327 mil 854 niños que acuden a las 9 mil 399 guarderías federales en el país.

NACIÓN A10



"No tengo quién cuide a mis hijos"

Texto: PEDRO VILLA Y CAÑA
Foto: IRVIN OLIVARES

Naucalpan, Méx. — Los hijos de Lorena Aguilar comenzaron a hablar en la estancia infantil Osito, donde "también mejoraron su conducta y su educación: ahora dicen a todo 'gracias' y 'por favor'". Ella trabaja como estilista mientras ahí le cuidan a dos de sus cuatro niños, porque no tiene con quién dejarlos.

Lorena dice que le preocupa que el gobierno no dé recursos a las guarderías y pide al Presidente que "piense muy bien lo que va a hacer, porque muchos lo necesitamos".

NACIÓN A10

Se perfila El Chapo a cadena perpetua

● El capo es declarado culpable de 10 delitos relacionados con narcotráfico y delincuencia organizada

VÍCTOR SANCHO Enviado

Nueva York. — Joaquín *El Chapo* Guzmán enfrenta una pena de cadena perpetua que será dictada el 25 de junio, luego de que ayer fuera encontrado culpable de 10 delitos relacionados con narcotráfico y delincuencia organizada.

Un jurado estadounidense decidió, tras 34 horas de deliberación, que el sinaloense fue y es el líder de una organización criminal narcotraficante de escala mundial: el *Cártel de Sinaloa*. Su veredicto selló el destino de *El Chapo*, quien será enviado a la prisión ADX Florence, en Colorado.

A pesar de que la sentencia oficial no se anunciará hasta dentro de 90 días, su futuro está marcado: sólo el primero de los delitos —pertenencia continuada a empresa criminal— amerita una pena de cadena perpetua.

La cárcel más dura de EU

- **ADX Florence**, en Colorado, es la prisión de máxima seguridad donde *El Chapo* podría pasar el resto de sus días.
- **Se dice** que nadie puede fugarse porque está en medio del desierto. Entre sus internos hay terroristas.

MUNDO A14 y A15

En la mira de la CFE, 33 contratos

● Indaga a particulares que le venden energía; empresa desembolsará 127 mil mdp en 2019

NOÉ CRUZ SERRANO —noe.cruz@eluniversal.com.mx

La investigación a las empresas privadas del sector eléctrico, que pidió el lunes el presidente Andrés Manuel López Obrador, se extenderá a 33 contratos de compañías que le venden energía a la Comisión Federal de Electricidad (CFE).

De acuerdo con la empresa pública, la energía producida por esas centrales le costará 51 mil 225.8 millones de pesos este año.

A esa suma se añaden gastos pactados en los contratos que el director de la empresa, Manuel Bartlett, califica de "subsidios", puesto que deben pagarse independientemente de que se consuma energía o no.

164,220

MILLONES DE PESOS perderá la CFE por contratos vigentes hasta 2039.

La compra de electricidad a privados significará un desembolso total para la comisión de 127 mil 66.8 millones de pesos en 2019.

Desde el surgimiento de los productores independientes, durante el sexenio de Ernesto Zedillo, la CFE ha pagado por energía privada 730 mil 432 millones de pesos.

La empresa afirma que los contratos vigentes hasta 2039 le representarán pérdidas por 164 mil 220 millones de pesos.

NACIÓN A4

Se esfuman esculturas históricas en Reforma

● Han desaparecido 10 de las 77 piezas; algunas permanecen resguardadas en una bodega, según la alcaldía Cuauhtémoc

ANTONIO DÍAZ —cultura@eluniversal.com.mx

De 77 estatuas de personajes históricos que había en Paseo de la Reforma, 10 fueron removidas de su lugar, se constató en un recorrido realizado por EL UNIVERSAL.

Algunas han sufrido intentos de robo, sus bases han sido vandalizadas y sus placas informativas, fundidas en bronce, se esfumaron.

En entrevista, Eduardo Juárez, coordinador general de Desarrollo Urbano, dijo que el gobierno de la de-



A lo largo de Paseo de la Reforma se aprecian los pedestales vacíos y vandalizados, otros presentan falta de mantenimiento.

marcación "tendría que levantar un acta y se declararía como daño al patrimonio de la ciudad".

La alcaldía dijo que "hay algunas en una bodega de un juzgado cívico", pero no especificó cuántas ni cuáles.

CULTURA C10

DISEÑADORA DE MODA, A SUBDIRECCIÓN DEL CONACYT.

C11

"Las alcaldías tienen la atribución de cuidar los entornos patrimoniales de piezas y construcciones"

EDUARDO JUÁREZ
Coordinador general de Desarrollo Urbano de la Seduvi



Alejandro Hope

"Las Fuerzas Armadas merecen más recursos, pero hay que dárselos vía presupuestal, sujetos a controles democráticos, no convirtiéndolos en empresarios semiautónomos". **A8**

\$19.55
DÓLAR AL MENÚ